



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS
SECRETARÍA GENERAL
REGISTRO GENERAL

27 ABR. 2022 11:13:52

Entrada **21165**

Pregunta escrita

Competencia	Competencias de la Cámara
Subcompetencia	Control e información
Tipo Expediente	184-Pregunta al Gobierno con respuesta escrita.

Fdo.: Juan Antonio LÓPEZ DE
URALDE GARMENDIA
Diputado

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

El Grupo Parlamentario Confederal **Unidas Podemos - En Comú Podem - Galicia en Común**, a iniciativa de su diputado **Juan López de Uralde** y al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 del Reglamento de la Cámara, formula la siguiente pregunta para su respuesta por escrito, **relativa a la ratificación de los Tratados de Libre Comercio entre la UE y Mercosur, y con México y Chile.**

En el día de ayer, martes 26 de abril, durante la sesión de control al Gobierno en el Senado, el ministro de Exteriores, Unión Europea y Cooperación, José Manuel Albares, se comprometió este martes a “no cejar” hasta que se ratifique el acuerdo entre la UE y Mercosur y los acuerdos con México y Chile.

Sin embargo, estos Tratados de libre comercio, tal y como denuncian numerosas organizaciones ecologistas y sociales, adolecen de una absoluta opacidad en su procedimiento de negociación. Y esta opacidad deriva del hecho de que la implementación de los tratados de libre comercio tiene como principales beneficiarios a las empresas del sector automotriz, la industria química y los servicios, pero también el sector farmacéutico, agropecuario, energético, minero y la banca, en el caso de la Unión Europea, y a los grandes exportadores agropecuarios, en el caso de América Latina.

Todo ello, a costa de un elevado impacto medioambiental, social y económico.

Es por ello, que se pregunta,

- ¿Puede explicar el Gobierno el contenido de las negociaciones que está llevando el Gobierno de España para impulsar, en el seno de la Unión Europea, la ratificación del acuerdo entre la UE y Mercosur y los acuerdos con México y Chile?
- ¿Existe una coordinación, por parte del Ministerio de Exteriores, Unión Europea y Cooperación, con otros ministerios implicados, especialmente el Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico -dado el elevado impacto ambiental que se deriva de estos tratados-, así como con los Ministerios de Trabajo y Economía Social y el de Derechos Sociales y la Agenda 2030 - dadas las implicaciones sociales, económicas y laborales?
- ¿Considera el Gobierno que liberalizar las relaciones comerciales entre la UE y América Latina va a tener un beneficio económico superior a los impactos perjudiciales sobre el medio ambiente y el conjunto de la ciudadanía?

- ¿Qué impactos va a tener la ratificación de estos acuerdos sobre el sector agroalimentario español? ¿Considera el Gobierno que facilitar la comercialización de soja de la brasileña es adecuado, teniendo en cuenta que España es el principal importador actualmente en la UE, agravando la deforestación en la Amazonía?

Madrid, Congreso de los Diputados a 27 de abril de 2022



Juan López de Uralde
Diputado